



09.03.2018

Niederschrift

über die Sitzung des Ortschaftsrats Schatthausen am 05.03.2018, öffentlich

Beginn: 19:00 Uhr
Ende: 20:00 Uhr

Sitzungsort: Feuerwehrhaus, Sitzungssaal

Vorsitzender: Fritz Sandritter, Ortsvorsteher

Schriftführung: Tanja Fritz

Urkundspersonen:

Edeltraut Fritz und Barbara Dortants

Gäste:

./.

Anwesende Mandatsträger/-innen:

Dortants, Barbara
Fritz, Edeltraut
Hoffmann, Lothar
Imbeck, Elfriede
Kleinjans, Michael
Oswald-Mosseemann, Christel
Philipp, Werner
Sandritter, Fritz
Schilles, Harry

Entschuldigte Mandatsträger/-innen:

Hoffmann, Rolf

Anwesende Verwaltungsmitarbeiter/-innen:

Frau Fessler, Herr Morlock, Herr Schwalb, Herr Hecker, Frau Lensch

Die Beschlussfähigkeit wurde vom Vorsitzenden zu Beginn der Sitzung festgestellt. Die Einladung und Übermittlung der Tagesordnung ist form- und fristgerecht erfolgt. Einladung, Tagesordnung und ggf. Vorlagen sind dieser Niederschrift als Anlage beigefügt

1 Fragen der Bürgerinnen und Bürger

Ein Bürger sprach an, dass die Niederschriften auf der städtischen Homepage zeitnaher zur Verfügung gestellt werden sollten.

2 Vierte Änderung der „Richtlinien über die Auszeichnung von Personen und Gruppen im Rahmen des bürgerschaftlichen, sozialen oder sportlichen Engagements innerhalb der Stadt Wiesloch“.

Vorlage 11/2018

Frau Lensch erläuterte den Sachverhalt, siehe Vorlage. Sie berichtete auf Nachfrage von Ortschaftsrätin Fritz über die Zusammensetzung der Jury, die aus 10 bis 12 Personen besteht.

Ortschaftsrat Philipp sprach an, dass in der Jury die TSG doppelt und die Stadtteile gar nicht vertreten sind. Bei der nächsten personellen Änderung könnte das man eventuell ändern. Dies ist kein Antrag, sondern soll lediglich eine Anregung sein.

Frau Lensch sagte zu, dies mit dem Arbeitskreis zu besprechen.

Der Ortschaftsrat stimmte der vierten Änderung der „Richtlinien über die Auszeichnung von Personen und Gruppen im Rahmen des bürgerschaftlichen, sozialen oder sportlichen Engagements innerhalb der Stadt Wiesloch“, wie von der Verwaltung vorgeschlagen, zu.

(Einstimmig gefasster Beschluss, 9 Jastimmen.)

3 Neufassung der Satzung zur Regelung des Kostenersatzes für Leistungen der Freiwilligen Feuerwehr der Stadt Wiesloch (Feuerwehrkostenersatzsatzung)

Vorlage 31/2018

Herr Morlock erläuterte den Sachverhalt, siehe Vorlage und Tischvorlage (aktualisierte Kalkulation). Basis der Neufassung ist ein landeseinheitliches Muster.

Ortschaftsrat Philipp fragte, wer festlegt was nach § 2 ein „öffentlicher Notstand“ ist. Er fragte weiter nach dem Ablauf, wenn ein Alarm hereinkommt.

Herr Morlock antwortete, dass die Verwaltung das entscheidet bei der Bearbeitung der Kostenersätze, man prüfe dies dann anhand der Unterlagen, des Feuerwehrgesetzes, des Kommentars und der Urteile.

Herr Hecker berichtete, dass die Einsatzzentrale entscheidet ob die Feuerwehr alarmiert wird. Die Abteilung fährt dann zum Einsatzort mit allen Personen die zur Verfügung stehen, und reduziert dann wieder je nach tatsächlichem Bedarf.

Ortschaftsrat Schilles fragte, ob auch für die Begleitung von Vereinsveranstaltungen und beispielsweise dem Sommertagsumzug diese Sätze bezahlt werden müssen.

Herr Morlock verneinte dies, bei dieser Satzung gehe nur um Kostenersätze für Einsätze, die durch die Leitstelle alarmiert werden.

Der Ortschaftsrat beschloss die Neufassung der Satzung zur Regelung des Kostenersatzes für Leistungen der Freiwilligen Feuerwehr der Stadt Wiesloch.

(Einstimmig gefasster Beschluss, 9 Jastimmen.)

4 Lagercontainer Feuerwehrhaus Schatthausen

Vorlage 34/2018

Herr Hecker erläuterte den Sachverhalt, siehe Vorlage.

Ortsvorsteher Sandritter sprach den Vor-Ort-Termin vor der Sitzung an, wir alle wissen wie beengt es hier bei der Feuerwehr ist. Und auch optisch sieht das Gebäude desolat aus, gerade auch aufgrund des aktuellen Standorts des Containers.

Ortschaftsrätin Fritz sagte, dass der Container in absehbarer Zeit durch eine bauliche Lösung abgelöst werden sollte.

Herr Schwalb berichtete, dass der Container ein robuster Überseecontainer ist, der

sicherlich 5 bis 10 Jahre hält. Man könnte ihn mit Pflanzen begrünen lassen, damit er schöner aussieht. Wenn das Feuerwehrhaus abgetrocknet ist sollte am bisherigen Containerstandort gestrichen werden, auch die Holzteile. Das Gebäude hat seit Jahren schon Putzschäden, die natürlich auch ausgebessert gehörten.

Herr Hecker berichtete nach Rückfrage von Ortschaftsrätin Imbeck, dass er noch keine Rückmeldung hat ob ein Bauantrag notwendig ist.

Ortschaftsrat Schilles sprach an, dass es im Container bei Sonnenbestrahlung sicherlich heiß wird und ob das den Sachen, die darin gelagert werden sollen, nichts ausmacht.

Herr Hecker antwortete, dass man dieses Problem noch lösen werde.

Der Ortschaftsrat stimmte der Aufstellung eines Containers an der Westseite des Feuerwehrhauses zu. (Einstimmig gefasster Beschluss, 9 Jastimmen.)

5 Bericht der kommunalen Grundbucheinsichtsstelle

Vorlage 47/2018

Frau Fessler informierte über den Sachverhalt, siehe Vorlage. Die Grundbucheinsichtsstelle wird sehr gut angenommen.

Ortschaftsrat Philipp sprach den Kostendeckungsgrad von nur 11 % an, das kann auf Dauer nicht so bleiben. Das Land kassiert das Geld, und die Stadt hat den Aufwand.

Frau Fessler bestätigte dies, dies ist so nicht zu akzeptieren. Der Städtetag hat deswegen bereits zwei starke Vorstöße unternommen, ist aber jedes Mal gescheitert.

Ortschaftsrat Kleinjans antwortete, dass wir dann unseren Landtagsabgeordneten auf die Füße treten müssen.

Kenntnis genommen.

6 Verschiedenes

a) **Baustelle Verkehrsinsel Ravensburgstraße:** Ortschaftsrätin Imbeck berichtete, dass die an der Haltestelle wartenden Busse oftmals links überholt werden, trotz durchgezogener Linie, was sehr gefährlich sei.

Ortschaftsrat Philipp bestätigte, dass dies eine große Gefahrenquelle ist. Diese verkehrliche Unsitte ist leider weit verbreitet.

Ortschaftsrat Kleinjans ergänzte, dass nach Bau der Verkehrsinsel nicht mehr so viel Platz zum Überholen ist. Sollte es nicht besser werden, müsse eben öfters kontrolliert werden.

Ortschaftsrätin Dortants berichtete, dass der Bus ortsauwärts schon mindestens zweimal zu früh abgefahren ist, weil er ja auf der Fahrbahn wartet und so den Verkehr aufhält.

b) **Kletterwand:** Ortschaftsrätin Fritz fragte, wie es mit der geplanten Kletterwand an der Sporthalle weiter geht.

Ortschaftsrat Kleinjans antwortete, dass er diese als Idee, und nicht als bereits geplant und beschlossen, im Kopf habe.

Ortsvorsteher Sandritter sagte zu, bei der Verwaltung nachzuhaken.

c) **Mülleimer und Anhänger bei der Sporthalle:** Ortschaftsrat L. Hofmann sprach an, dass die Mülleimer doch vom jetzigen Standort wegkommen sollten.

Ortschaftsrat Schilles fragte, ob der auf der linken Seite abgestellte Anhänger dauerhaft dort stehenbleiben soll.

Ortsvorsteher Sandritter sagte zu, sich nach dem aktuellen Stand zu erkundigen.

Niederschrift über die Sitzung des Ortschaftsrats Schatthausen am 05.03.2018, öffentlich

Niederschrift genehmigt, Schatthausen den 09.04.2018

Fritz Sandritter
Ortsvorsteher

Edeltraut Fritz
Urkundsperson

Tanja Fritz
Schriftführerin

Barbara Dortants
Urkundsperson